

Liestal, 9. November 2021 / SID

Stellungnahme

Vorstoss	Nr. 2020/695
Postulat	Klaus Kirchmayr
Titel:	Professionelles psychologisches Know how im kantonalen Krisenstab
Antrag	Vorstoss entgegennehmen und zur Abschreibung beantragen

1. Begründung

Der Kantonale Krisenstab (KKS) umfasst seit Jahren Kommissionsmitglieder mit psychologischem Know how. Aktuell sind zwei Personen im KKS tätig, welche in der Psychiatrie Baselland arbeiten. Diese sind im Fachdienst Care-Team angegliedert, welches total fünf Personen umfasst. Die Kommissionsmitglieder brachten und bringen ihre professionelle Kompetenz in vielerlei Hinsicht in den KKS mit ein: So wurde das Kantonale Care-Team als Element der Krisenorganisation des Kantons (KKO) seinerzeit ins Leben gerufen. Dieses wurde unter der Mitarbeit eines Kommissionsmitglieds aus dem Bereich Psychologie/Psychiatrie konzeptualisiert und professionalisiert. Ebenso entstanden die Ausbildungsstandards für die Psychologische Nothilfe (NNPN) in Zusammenarbeit des KKS BL und weiteren Fachpersonen.

Die Fachleute aus Psychologie/Psychiatrie haben in der Vergangenheit (gemeinsam mit Kolleginnen und Kollegen der Seelsorge) anlässlich von KKS Übungen wie Albatros, Terremoto, Blackout, etc. psychologische und seelsorgerische Aspekte mit in die Konzepterarbeitung zur Bewältigung unterschiedlicher Ereignisarten einbezogen.

Im Zuge der COVID-19 Ereignisbewältigung wurde per 27. März 2020 die Corona-Hotline der Psychiatrie Baselland (061 553 54 54) der Bevölkerung angeboten. Diese erfolgte im Rahmen der KKS-Stabstätigkeit und der Integration der aktiven Akteure im entsprechenden Bereich des Gesundheitswesens.

Bei der Aktion «Fürenand in Baselland», welche die verschiedensten Informationen und Hilfsangebote darlegte, waren ebenfalls die genannten Akteure involviert.

Das Faktum, dass wir es mit einer derart langanhaltenden Pandemie zu tun haben, stellt den KKS sowie Kliniken und therapeutische Institutionen weiterhin vor grosse Herausforderungen. Dennoch darf festgestellt werden, dass die bestehende Organisation des KKS, gerade auch bezogen auf die Vielfalt der beteiligten Disziplinen, sich bewährt.

Der Regierungsrat beantragt die Überweisung und gleichzeitige Abschreibung des Postulats.